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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Росавиация временно закрыла аэропорт "Диксон"  
Самый северный населенный пункт Таймыра временно изолирован от "большой земли" 

после того как Росавиация приостановила деятельность аэропорта "Диксон". Об этом 
сообщает "Заполярная правда". 

Сейчас на Таймыре обсуждают варианты доставки пассажиров в поселок Диксон, 
поскольку аэропорт поселка закрыт с 11 сентября в связи с несоответствием его 
инфраструктуры требованиям безопасности авиаперевозок и отсутствием сертификата на 
аэропортовую деятельность. 

На текущий момент прорабатываются варианты доставки пассажиров в Диксон 
вертолетами Ми-8 и, в летний период - теплоходом "Хансута Яптунэ". Также Росавиация дала 
согласие на одиночные авиарейсы самолетов "КрасАвиа" по разовым разрешениям 
Красноярского управления воздушного транспорта Росавиации. 22 сентября был выполнен 
первый такой авиарейс, который доставил в поселок 38 пассажиров. 

Напомним, прежде пассажирские перевозки по маршруту «Норильск – Диксон – 
Норильск» раз в неделю выполняли самолеты «КрасАвиа» Ан-24. Издание пишет, что сейчас 
обсуждается возможность передачи аэропорта в распоряжение ОАО "ГМК "Норильский 
никель" - у корпорации есть все средства для его технического переоснащения. 

ИА Пресс-Лайн 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке подводят итоги масштабных ремонтных работ 
26 сентября Глава города Дудинки Алексей Дьяченко и Глава Таймыра Сергей Батурин 

совершили рабочую поездку по улицам, дорогам и дворам Дудинки. Глава Дудинки подробно 
рассказал Сергею Батурину о состоянии дел в сфере развития и модернизации улично-
дорожной сети города, а также о ходе ремонтов дворовых территорий жилых домов города. В 
июне-сентябре текущего года отремонтировано 12 крупных участков улично-дорожной сети  и 
дворовых территорий жилых домов города общей площадью 15 215 кв. метров. 8806 кв. 
метров пришлось на улицы и дороги, обновлено также 6409 кв. метров асфальта в пяти 
дудинских дворах.  
 Финансирование работ стало возможным благодаря согласованным усилиям районных 
и городских властей по представлению этих проектов на уровне Правительства 
Красноярского края. Результатом стало выделение 20 миллионов рублей из краевого 
бюджета, софинансирование городского бюджета  составило 1 миллион 11 тысяч рублей. 
 « Организация ремонта всех, без исключения, дворов Дудинки – а это 56 тысяч кв. 
метров – потребует дальнейшего приложения сил, но начало положено. Намеченные нами 
работы выполнены, уже идет подготовка планов на будущий, 2013 год»,– отметил Алексей 
Дьяченко. 

АСДГ 
 
Новый буксир "Путораны" прибыл в Дудинский морской порт 

В Дудинку прибыл морской буксир "Путораны", построенный на верфи Ленинградского 
судостроительного завода "Пелла". Он пополнил флот Заполярного транспортного филиала 
"Норильского никеля", пишет в среду газета "Заполярный вестник". 

 Рейдовые буксиры данного проекта отличает широкий спектр технических возможностей 
и универсальность. У судна нового поколения будет много работы – прежде всего "Путораны" 
предназначены для швартовых работ, а также для буксировочных и кантовочных операций. 

 Новый буксир закуплен в рамках программы технического переоснащения ЗТФ. 
Компании он обошелся в 267 млн. руб.  

 Буксир "Путораны" пришел на смену судну "Владимир Зверев", который работает в 
порту с 1973 года. Практически при равных внешних размерах новый буксир более чем в 2 
раза превосходит "Зверева" по мощности. Общая мощность буксира 2780 лошадиных сил. Он 
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оборудован двумя двигателями Caterpillar 3512В, общая мощность которых составляет 
2028 кВт, и винторулевыми колонками фирмы Rolls-Royce, что позволяет судну совершать 
развороты на 360 градусов. В кабине управления установлен компьютер, который показывает 
скорость движения, угол обзора, маршрут, затраты топлива и другие параметры. Ледовый 
класс буксира позволяет ему самостоятельно передвигаться в арктических льдах толщиной 
до 0,6 метра, а автономность плавания может доходить до семи суток. Для удобства членов 
команды каюты рассчитаны на двух человек, есть камбуз, кают-компания, санитарные 
комнаты – все оборудовано по последнему слову техники. 

 Управлять судном будет один из лучших капитанов ЗТФ – Александр Райш, 
отработавший в Дудинском порту 40 лет, а механиком назначен Сергей Чирков, его стаж 20 
лет. Команда подобрана опытная и специально подготовленная: на такого типа судах, 
укомплектованных современной техникой, повышенные требования к команде. 

 На полную мощность новый буксир "Путораны" начнет работать в следующую 
навигацию. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Воспитанники ДШИ познакомятся с музеями Санкт-Петербурга 
24 сентября учащиеся класса профориентации художественного отделения детской 

школы искусств имени Бориса Молчанова, в сопровождении преподавателя Елены 
Вараксиной, выехали в Санкт-Петербург. Ребята собираются посетить архитектурные 
объекты так называемого «парадного Петербурга». Они совершат экскурсии в Эрмитаж, 
Большой Гатчинский дворец, Русский музей, музей этнографии, дворец на Елагином острове. 
Научные сотрудники этих учреждений проведут для юных художников из Дудинки мастер-
классы по росписи на дереве и изготовлению куклы из ткани. Завершит поездку посещение 
концерта в Смольном соборе. 

Другие отделения школы искусств продолжают занятия согласно учебным планам. С 
нового учебного года к педагогической деятельности приступили вновь прибывшие 
преподаватели по классам баяна, кларнета и фортепиано. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчанам пообещали оптоволоконный интернет  
В ближайшие месяцы Министерство связи и информатизации Красноярского края 

подпишет договоренности с заинтересованными провайдерами о прокладке оптоволоконного 
кабеля в Норильск. Об этом рассказал журналистам министр Алексей Туров. 

На текущий момент жители Норильска вынуждены пользоваться дорогим спутниковым 
интернетом или прибегать к услугам сотовых операторов - однако ситуация в ближайшее 
время может измениться. По словам министра, до конца года возможно оформление 
юридических договоренностей с интернет-провайдерами, которые заинтересованны в 
неосвоенном фрагменте регионального рынка. 

"Думаю, что тем провайдерам, которые возьмутся за прокладку оптоволоконного кабеля 
до Норильска, можно пообещать гарантированную долю на норильском рынке интернет-
услуг" - сообщил Туров. 

По словам министра, несмотря на проблемы со скачкой больших файлов - фильмов и 
компьютерных игр, портал госуслуг и электронная почта работают в Норильске быстро и без 
перебоев. 

"Я неоднократно бывал в Норильске - признаюсь, там нет широкополосного интернета. 
Но 3G-интернет работает в Норильске гораздо "чище" и надежнее чем в Красноярске" - 
подытожил министр. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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Владимир Стржалковский дал интервью "Интерфаксу" 
Генеральный директор "Норильского никеля" Владимир Стржалковский дал интервью 

"Интерфаксу".  
 Стржалковский сообщил, что предложения по сокращению инвестпрограммы и бюджета 

на 2012 год готовы давно. В конце июля их передали в комитет по бюджету, они были 
одобрены единогласно. Их поддержал, в том числе, и член комитета, номинированный в 
совет "РусАлом", Герхардус Принслоо. 27 сентября вопрос будет рассмотрен советом 
директоров. "Думаю, ничего неожиданного не случится, предложения будут приняты. В 
рамках этих мер мы предполагаем сократить инвестиционные расходы, предусмотренные в 
бюджете 2012 года приблизительно на 10%, до 95 млрд. рублей", – сказал гендиректор 
"Норникеля".  

 По его словам, менеджмент компании постоянно работает над сокращением затрат. По 
итогам I полугодия, компания снизила операционные издержки на 5%.  

 Те меры, которые будет обсуждать совет 27 сентября, предложены исходя из текущей 
рыночной конъюнктуры. Если цена никеля упадет ниже $15 тыс. за тонну и продержится на 
этом уровне 2 месяца, менеджментом будет осуществлен кардинальный пересмотр позиций и 
инвестпроектов.  

 "Я считаю это маловероятным. Разовое падение до $15 тыс. возможно, но сценарий, 
при котором цена будет держаться ниже этого уровня продолжительное время, сомнителен. 
При ценах в $16 тыс. за тонну убыточны 25-30% мощностей по выпуску никеля, а при падении 
ниже $16 тыс., – половина. Мы не оцениваем конъюнктуру настолько пессимистично", – 
отметил Стржалковский. 

 Также он рассказал, за счет чего сокращается бюджет этого года. "За счет того, что мы 
вовлекаем в оборот материал, который лежит на складах; сокращаем закупки оборудования 
взамен изношенного; находим технологические решения, позволяющие эксплуатировать 
менее дорогостоящее оборудование; ряд некритичных инвестпроектов растягиваем во 
времени. В целом, этот процесс не нарушит работу компании", – сказал гендиректор ГМК. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Красноярский край один из лидеров в развитии электронного правительства 
  В России продолжается распространение информационных систем электронного 
правительства и обеспечение доступности их для населения. 
  «Развитие должно быть сбалансированным, нельзя работать только над 
информационной системой или только над услугами связи, они должны идти в комплексе,- 
считает министр информатизации и связи Красноярского края Алексей Туров, - наш регион 
можно считать лидером в этом вопросе, так как мы осуществляем эти процессы в каждом 
районе края». 
  Действительно, на данный момент существует 640 пунктов коллективного доступа к 
электронным гос услугам в почтовых отделениях и 166 инфоматов, расположенных в 
сельсоветах. 
  Инфомат позволяет быть на связи с центром предоставления услуг и получать 
консультацию в режиме реального времени, обеспечивает доступ к краевым услугам, 
авторизирует пользователя, а теперь с его помощью можно оплачивать налоги и штрафы. Так 
же устройство позволяет обеспечить доступ самих госслужащих к отдаленным селениям.  
  К первому кварталу 2013 года планируется разместить 583 инфомата на территории 
края. «Сейчас мы активно обучаем людей пользованию новым устройством, как 
дистанционно, так и на базе кадровых агентств,- рассказывает Алексей Туров, - с помощью 
«ИТ-бригад студентов» нам удалось обучить уже 850 человек из разных районов края. Это 
существенно увеличило количество запросов». Функционал инфоматов постоянно 
пополняется, сейчас он осуществляет около 100 информационных услуг, а в дальнейшем их 
оснастят точкой доступа Wi-fi. 

НИА 
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Красноярск могут погрузить в полную тишину аккурат к Новому году 
Красноярцам могут запретить шуметь круглосуточно, распространив закон "о тишине" 

на светлое время суток уже в декабре, когда данный документ будет вынесен на сессию 
регионального парламента, и это при том, что горожане на общественных слушаниях 
высказались против данной инициативы. 

С инициативой установить административную ответственность за нарушение тишины и 
покоя в дневное время наряду с ночным ранее выступили депутаты краевого Заксобрания 
Юрий Швыткин, Марина Добровольская и Николай Трикман. А 21 сентября состоялись 
общественные слушания законопроекта. 

Как сообщает "НИА Красноярск", в среду, 26 сентября, инициаторы поправки 
рассказали журналистам о своей идее штрафовать всех шумных вне зависимости от времени 
суток на сумму от 1 до 30 тысяч рублей, уточнив, что нововведение может стать законом уже 
в декабре этого года. 

По словам депутатов, законопроект будет работать на защиту прав жителей края, 
которые хотят жить спокойно в своих квартирах. "А все высказывания против поправок на 
общественных слушаниях были озвучены злосчастными нарушителями и не были объективно 
аргументированы", – заявил Николай Трикман. 

Другая любительница тишины, госпожа Добровольская, назвала противников 
депутатской инициативы "эгоистами", которые думают о том, как бы им повеселиться, вместо 
того чтобы заботиться о покое своих соседей. "Во всех цивилизованных странах за 
неоднократное нарушение тишины и покоя идет выселение", – отметила народная 
избранница и привела в пример Китай, где, по ее словам, жителям, которые проживают 
неподалеку от стройки, выплачивается компенсация. 

Депутаты призывают научиться жить в цивилизованном обществе и уметь 
договариваться со своими соседями. "Если вы делаете ремонт или отмечаете шумное 
мероприятие, заранее предупредите своих соседей и получите от них согласие. Научитесь 
ладить с жильцами вашего дома и уважать их права, тогда никто не станет звонить в 
милицию и писать на вас заявление", – добавила Добровольская. 

Парламентарии отметили, что жители края могут высказать свое мнение о 
законопроекте до декабря, когда документ будет рассмотрен на сессии Заксобрания. 

Сибновости 
 
Красноярские строители стали меньше строить. Ввод жилья в регионе снизился более 
чем на четверть.  

В январе-июле 2012 года в Красноярском крае введено в строй 331,5 тысячи квадратных 
метров жилья, сообщает Красноярскстат. По сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года этот показатель снизился на 27%. В чем причина такого падения, в отчете статистиков 
не указывается. 

Стоит отметить, что Красноярский край занимает лишь третье место среди регионов 
Сибирского федерального округа по вводимому жилью. Впереди по итогам семи месяцев 
Новосибирская и Кемеровская области, где построено 518,1 и 460,6 тысячи квадратных 
метров соответственно. Всего в сибирских регионах в январе-июле 2012 года было построено 
2 млн 646,3 тысячи квадратных метров жилья. 

«АиФ на Енисее» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Голосовать в России будут раз в год. Совет Федерации одобрил введение в стране 
единого дня голосования 

Совет Федерации одобрил сегодня закон о введении в России единого дня 
голосования, которым теперь будет второе воскресенье сентября. В случае, если выборы 
будут приходиться на год, когда должен избираться и президент страны, и депутаты 
Государственной думы, голосование также будет проходить в один день, сообщает РБК. По 
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мнению авторов закона, установление единого дня голосования существенно 
сократит расходы из федерального бюджета на подготовку и проведение выборов. 

Данный закон не вносит никаких изменений в нормы законодательства, которые 
касаются проведения досрочных или иных выборов. Кроме того, его действие не 
распространяется на те выборы, дата голосования на которых была назначена до его 
вступления в силу. Таким образом, ближайшие выборы состоятся в октябре 2012 г., а все 
последующие будут проходить в сентябре. 

Закон о введении единого дня голосования был одобрен со второй попытки. Ранее, 18 
июля, СовФед РФ отклонил его после того, как документы в предыдущей редакции не прошли 
обсуждения в субъектах РФ, поскольку те были лишены возможности высказать свою 
позицию. 

До настоящего момента в России всегда устанавливалось два дня голосования в году. 
Это были второе воскресенье марта и второе воскресенье октября. Впрочем, у этого правила 
было несколько исключений - в частности, если выборы назначались для избрания органа 
власти, чьи полномочия были прекращены по тем или иным причинам досрочно, или же если 
выборы проводились во вновь созданные органы. 

Думская оппозиция ранее выступала против введения единого дня голосования в 
сентябре, предлагая перенести его на октябрь. Свою позицию она объясняла тем, что лето 
является не самым удачным периодом для ведения предвыборной агитации. В свою очередь, 
спикер СовФеда Валентина Матвиенко уже после принятия закона заявила, что в России 
теперь должны повыситься явка избирателей на участки и общий интерес населения к 
выборам, пишет РИА "Новости". 

«Утро» 
 
Д.Медведев займется поиском "жуликов" в сфере ЖКХ  

Премьер-министр России Дмитрий Медведев призвал МВД, Федеральную службу по 
финансовому мониторингу (Росфинмониторинг) и прокуратуру активизировать работу по 
противодействию мошенникам в сфере ЖКХ. По словам главы правительства, в 
управляющих и ресурсоснабжающих организациях в сфере ЖКХ работает чересчур много 
"жуликов". 

"Речь идет об управляющих организациях, о ресурсоснабжающих организациях. 
Средства там крутятся огромные, а количество жуликов, которые там работают, к сожалению, 
слишком большое", - посетовал глава правительства. 

Председатель правительства констатировал, что с момента первого отданного им 
поручения по этой теме ситуация к лучшему не изменилась. По этой причине премьер-
министр поручил в кратчайшие сроки определиться с вопросом, что и как делать для 
наведения порядка в сфере услуг ЖКХ. Д.Медведев выразил надежду, что в 
правоохранительные структуры воспользуются всем арсеналом мер воздействия, в том числе 
возможностью возбуждать уголовные дела и проводить проверки в отношении компаний. 

"Это цинично, это просто развращает огромное количество компаний, которые 
безнаказанным образом пользуются чужими средствами. Эти средства исчезают или просто 
нерациональным способом расходуются", - заметил глава правительства, добавив, что после 
хищений правительство пытается "сшить этот тришкин кафтан" в коммунальной сфере, где 
из-за мошенников вечно не хватает средств. "А деньги на самом деле есть, и деньги очень 
большие", - подчеркнул он. 

В феврале 2012г., будучи тогда еще президентом, Д.Медведев раскритиковал 
положение дел в сфере ЖКХ, заявив, что хищения в этой области приобрели характер 
эпидемии. Глава государства потребовал от полиции "действовать активнее и не суетиться, 
действовать без оглядки на политические структуры" для пресечения злоупотреблений. 

"В сфере ЖКХ сконцентрировано огромное количество денег - не менее 1,5 трлн руб. 
Значительная часть этих средств расходуется нерационально. Деньги в ЖКХ есть, нужно 
правильно планировать их расходование и привлекать различные источники 
финансирования, в том числе внебюджетные", - заявлял нынешний глава правительства. 
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Однако ему пришлось констатировать тот факт, что за последние годы в сфере ЖКХ 
добиться прорыва не удалось. 

Решетников в ходе пресс-конференции сообщил, что региональная энергетическая 
компания Москвы установит новые тарифы на жилищно-коммунальные услуги в октябре-
ноябре 2012г. Повышение тарифов произойдет 1 июля 2013г. 

Чиновник отметил, что тарифы по Москве должны быть более справедливыми, и 
высокие тарифы будут платить те, кто может это сделать. "Кто не может это делать, получали 
и будут получать необходимую поддержку городского бюджета", - добавил М.Решетников. 

РБК 
 
Постановление правительства, вводящее "черный список" сайтов, будет опубликовано 
в четверг вечером 

В четверг вечером будет опубликовано правительственное постановление по введению 
реестра сайтов, которые отнесены к так называемым "черным спискам", сообщила, выступая 
на комиссии Совета Федерации по информационной политике, глава департамента 
госполитики в области СМИ Минкомсвязи Екатерина Ларина. После того, как этот документ 
будет обнародован, у общественности будет возможность обсудить его на сайте ведомства. 

INTERFAX.RU 
 
"Единая Россия" откажется от портретов Путина и Медведева 
  "Единая Россия" не будет использовать портреты своего председателя Дмитрия 
Медведева, а также президента страны Владимира Путина в ходе осенней избирательной 
кампании. Об этом 26 сентября пишет газета "Ведомости" со ссылкой на высокопоставленный 
источник внутри партии власти.  

 По данным издания, разрешение на использование портретов не было выдано сверху 
в связи с относительной непредсказуемостью результатов грядущих региональных выборов. 
"Даже в благополучные времена разрешения использовать образы руководителей давались 
только тем регионам, где партия гарантированно получала большинство. Поскольку сейчас 
прогнозировать результат сложно, то и давать разрешения не стали", - пересказывают 
"Ведомости" комментарий высокопоставленного единороса.  

При этом секретарь генсовета "Единой России" Сергей Неверов объяснил отказ от 
персонифицированной агитации желанием уберечь города от засорения агитационными 
материалами, так как в грядущих выборах и так будут участвовать 26 новых партий. По 
словам Неверова, в будущем единоросы также намерены добиваться создания специальных 
защищенных стендов, на которых будет размещаться агитация всех участников выборов.  

 В целом концепция предвыборной кампании партии власти также изменилась. 
Кандидатам рекомендовано использовать в ходе агитации не планы и обещания, как раньше, 
а отталкиваться от того, что уже построено, недавно восстановлено и так далее. Кроме того, 
рекомендуется общаться с избирателями в камерных залах, куда не надо будет специально 
сгонять людей - делать это, по данным источников "Ведомостей", запрещено.  

Некий источник в Кремле подытожил план на предвыборную кампанию тем, что 
единоросов учат надеяться не на тандем Путина и Медведева, а на себя самих и "дают 
понять, что натягивать им процент никто не будет". 

«Лента» 
 
МОЗП: Принятие закона о почтовой связи приведет к росту цен на услуги 

Московское общество защиты потребителей направило письмо председателю 
правительства РФ Дмитрию Медведеву, в котором выразило обеспокоенность тем, что 
принятие подготовленного Министерством связи и массовых коммуникаций проекта 
федерального закона "О почтовой связи" приведет к сокращению числа почтовых отделений 
в стране и росту цен на почтовые услуги. 

Законопроект в нынешнем виде не отвечает интересам потребителей услуг почтовой 
связи, так как содержащиеся в нем положения могут привести к ущемлению социальных прав 
целого ряда категорий граждан, отмечается в письме. 
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По мнению представителей МОЗП, уменьшится число почтовых отделений в 
малонаселенных пунктах сельской местности. "Это приведет к возникновению 
коммуникационных и других социальных проблем у граждан, проживающих на больших 
территориях страны, что ухудшит их условия жизни", - говорится в обращении. 

"Расчет на то, что так называемая демонополизация "Почты России" откроет широкие 
предпринимательские перспективы перед независимыми операторами, связи, которые 
возьмут на себя социальную нагрузку по обслуживанию удаленных сельских поселений, не 
оправдывается в силу экономических причин. Известно, что "Почта России" выполняет свои 
социальные функции в удаленных районах в убыток себе и только благодаря поддержке 
госпредприятия государством", - уверены в МОЗП. 

Представители организации полагают, что принятие законопроекта приведет к тому, что 
уменьшатся возможности получать услуги в регионах, где их оказание экономически 
нецелесообразно. С другой стороны, законопроект вызовет повышение тарифов на услуги 
почтовой связи при снижении социально ориентированных функций почтовой службы. 

МОЗП обратило внимание на то, что новый законопроект, в отличие от действующего 
федерального закона "О почтовой связи", не содержит прямого запрета на акционирование 
ФГУП "Почта России". Это может означать перспективу приватизации предприятия "со всеми 
негативными последствиями, которые характерны для таких процессов". 

В связи с этим МОЗП выразило уверенность в том, что в России важно сохранить 
государственного почтового оператора, и предложило правительству доработать 
законопроект с учетом экспертных мнений и интересов потребителей. 

Напомним, 17 сентября 2012г. Министерство связи и массовых коммуникаций РФ 
опубликовало проект федерального закона "О почтовой связи" для общественного 
обсуждения, которое продлится до 2 октября 2012г. Согласно проекту закона, 
уполномоченный оператор универсальной почтовой связи, которым является ФГУП "Почта 
России", должен оказывать услуги по пересылке в электронной форме письменной 
корреспонденции, в том числе юридически значимой, а также почтовых переводов денежных 
средств. 

РБК 
 

С лета следующего года информацию о пассажирах начнут передавать в 
правоохранительные органы  

  В среду вступил в силу приказ Минтранса, согласно которому с июля 2013 года билеты 
на все виды транспорта с пунктом назначения за пределами региона проживания будут 
продаваться по паспортам. Данные же о пассажирах будут передавать в ФСБ и МВД для 
обеспечения безопасности. Общественные деятели поддерживают инициативу, но 
предупреждают, что из базы данных может произойти утечка. 

Министерство транспорта России в среду опубликовало приказ, согласно которому с 
июля 2013 года билеты на любой вид транспорта будут продаваться только по паспортам, а 
персональные данные пассажиров, выезжающих за пределы своего региона, – передаваться 
в правоохранительные органы, сообщает «Российская газета». 

Как отмечает издание, делается это для усиления безопасности, чтобы можно было 
проследить путь любого человека и оперативно обнаружить подозрительную личность. 
Перевозчики начнут передавать сведения уже с июля, но они будут закрыты для простых 
пользователей. Из этой системы информацию смогут черпать только правоохранительные и 
контролирующие органы. 

Замглавы Ространснадзора Владимир Черток пояснил «РГ», что ведомство будет 
осуществлять контроль за передачей данных в эту систему транспортными пассажирскими 
компаниями. «Если перевозчик информацию о паспортных данных и пути следования 
пассажира по маршруту не передал в базу, а рейс ушел, то он может понести наказание. Это 
предусмотрено Кодексом об административных правонарушениях или Уголовным кодексом в 
части нарушения требований о транспортной безопасности. Наказание зависит от того, что 
повлекло за собой нарушение по сокрытию информации о пассажирах. Если просто не были 
данные переданы, тогда это штрафные санкции. Или даже приостановка движения 
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транспортного средства, по которому нет информации о пассажирах. А если были 
плачевные последствия сокрытия информации, тогда перевозчик попадет под уголовную 
ответственность, вплоть до лишения свободы», – заявил Черток. 

По его словам, при перевозке пассажиров на дальние расстояния как авиацией и по 
железной дороге, так и по внутренним водным путям, по многим автобусным 
межрегиональным направлениям, перевозчик обязан будет подавать информацию о пути 
следования и паспортных данных пассажиров. Ее будут аккумулировать у себя в базах 
профильные агентства под Минтрансом. 

Возможно, в дальнейшем информацию из баз данных, которые имеют юридическую 
значимость, можно будет использовать при утере своего билета или для решения спорного 
вопроса о возмещении ущерба при страховании ответственности перевозчика за жизнь 
пассажира, например, по запросу суда, не исключил Черток. 

Впрочем, основная цель базы – не решение таких спорных случаев, а обеспечение 
безопасности на транспорте с точки зрения защищенности от актов незаконного 
вмешательства. Финансирование создания таких баз по всем видам транспорта идет в 
рамках Комплексной программы по обеспечению транспортной безопасности на транспорте, а 
также в рамках создания Единой государственной системы обеспечения транспортной 
безопасности. 

«Взгляд» 
 

Переплата за ипотеку в России оказалась самой высокой в мире 
Российские граждане вдвое переплачивают за квартиру, приобретенную с привлечением 

ипотечных кредитов. Как отмечают аналитики, переплата за ипотеку в России является одной 
из самых больших в мире.  

Как сообщает «Независимая газета», примерно 20% сделок по покупке жилья в России 
совершается с помощью ипотеки. И таких сделок становится все больше, несмотря на 
высокие кредитные ставки. В Агентстве по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК) 
даже предрекают рекордный спрос на ипотечные кредиты от населения. При этом, отмечают 
в агентстве, в докризисные годы люди приобретали жилье с помощью ипотеки вдвое реже.  

По словам гендиректора АИЖК Александр Семеняка, спрос на ипотеку растет из года в 
год, и в конце 2012 года он достигнет рекордных показателей. По прогнозам агентства, к 
концу года объем выданных ипотечных кредитов может составить 1 трлн рублей. 

Тем не менее, судя по сведениям, полученным от граждан в ходе социологических 
опросов, многие до сих пор крайне настороженно относятся к любым кредитам. Так, 
например, исследовательский центр «Ромир» выяснил, что 44% респондентов сообщили, что 
«кредит - это необходимость, если нужно сделать крупную покупку», 36% назвали кредиты 
«долговой ямой, из которой трудно выбраться», и лишь 15% респондентов считают кредит 
«нормальным средством повышения уровня жизни».  

Ипотечные кредиты также не являются самыми популярными у жителей России. 
Предпочтение отдается потребительским кредитам - их брали 45% участников опроса. Далее 
по популярности следуют кредиты на неотложные нужды — 14%, а вот автокредит и ипотека 
оказались в самом конце списка популярности — к каждому из них обращались лишь 8% 
опрошенных граждан.  

Впрочем, непопулярность ипотечного кредитования легко объясняется тем, что не 
каждый готов вдвое переплачивать за квартиру. К примеру, ипотека, взятая на 20 лет для 
покупки однокомнатной квартиры в Москве стоимостью около 4 млн рублей под щадящую 
ставку в 8,5% годовых при ежемесячном платеже 27,7 тысячи рублей, предполагает, что 
переплата составит почти 3,5 млн рублей, или 90% от стоимости квартиры. Впрочем, на деле 
все обстоит гораздо хуже, так как ставка по ипотеке в России зачастую превышает 12% 
годовых.  

Эксперты, опрошенные изданием, сошлись во мнении, что двукратная переплата за 
квартиру является очень тревожным фактором. Согласно их данным, переплата за ипотеку в 
РФ одна из самых больших в мире, и, взяв ипотечный кредит, заемщики попадают буквально 
в долговую яму на долгие годы. 
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Немного улучшить свое положение можно путем снижения процента и срока 
кредита, советуют эксперты. Однако, согласно подсчетам аналитиков, чтобы получить ставку 
по ипотеке хотя бы на уровне 9-10%, учетная ставка ЦБ должна быть 5-6%, в отличие от 
нынешних 8,25%, а инфляция- не превышать 6% в год, что также в современной России 
является скорее фантастикой, чем реальностью. 

KM.RU 
 

Старость настигает женщин после 60 лет, а мужчин - после 70, считают россияне 
Представительницы прекрасного пола вступают в пожилой возраст раньше мужчин, 

считают россияне, опрошенные порталом Superjob.ru. Опрос был проведен среди 1600 
респондентов в преддверии отмечаемого 1 октября Международного дня пожилых людей. 

Так, по мнению 40% россиян, пожилым может считаться мужчина старше 70 лет. Что 
касается дам, то по мнению 42% россиян, эта планка снижается до 60 лет. Женщин в 
возрасте 70 лет и старше называют пожилыми 30% респондентов. 60-летних мужчин 
пожилыми считают 37% опрошенных, а 11% россиян убеждены, что старость у сильного пола 
наступает лишь после 80-ти. Еще реже к категории пожилых респонденты относят мужчин, 
перешагнувших 50-летний рубеж (7%). 

Зато представительниц прекрасного пола, отметивших 50-летний юбилей, к разряду 
пожилых отнесли 12% россиян. Женщин старше 80-ти лет пожилыми назвали 8% участников 
опроса. При этом почти каждый пятый (19%) отверг все предложенные варианты: "Пока 
человек молод душой, старость не наступит!" 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия осталась без врагов 
 Нашей стране никто не угрожает, и активных врагов у нее сейчас нет. Если Россия и 

станет участником какой-либо войны, то это будет "чужая" война. К такому выводу пришли 
участники заседания Политклуба "Росбалта", повод для дискуссии которым дал Владимир 
Путин, заявив, что "России надо держать порох сухим". 

Речь, разумеется, об угрозах военных. Политических оппонентов, противников и даже 
врагов у России хватает. Уже хотя бы потому, что, по мнению руководителя фонда "Новая 
площадь" Бориса Межуева, наша страна в целом, "не удовлетворена состоянием 
окружающего ее мира", поскольку она в него "не вписывается". Как государство, проигравшее 
в ходе "холодной войны", Россия ищет и не может найти свое место в современном мире, 
вынужденно балансируя между такими геополитическими величинами, как США и Китай, 
уверен эксперт. Они-то и представляют для нее главную опасность, поскольку их союз 
неизбежно будет угрожать России, а в случае конфликта между ними, ей придется выбирать, 
к кому присоединится. При том, что идеальной позицией для нее было бы невмешательство. 
Что касается существующей сегодня ситуации, то потенциальных военных противников у 
России просто нет — ни одно государство впрямую нашим границам не угрожает. 

Это касается, в том числе, НАТО. Для этого военного альянса Россия давно не является 
врагом и даже, пожалуй, потенциальным противником, отметил директор информационного 
бюро НАТО в Москве Роберт Пшель. Конечно, остаются серьезные темы для обсуждения — 
это и ПРО, и транзит грузов в Афганистан, и различие позиций в отношении, например, 
вооруженного конфликта в Сирии. Но, в целом, большую проблему создают исторические 
стереотипы, из-за которых чуть ли не половина россиян считает НАТО врагом. В свою 
очередь в 2012 году в некоторых европейских странах только 37% назвали Россию 
дружественным государством. 

Есть, правда, и потенциальные темы для обсуждения, по которым у сторон пока нет 
четкой позиции. Например, это проблема киберпреступности и, более глобально, — 
возможных кибервойн. Но тут уже само НАТО, по признанию Роберта Пшеля, должно вначале 
выработать общую точку зрения, а затем сможет приступать к выработке общей с российском 
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государством позиции, хотя он и отмечает, что уже сегодня "площадка для разговора на 
эту тему с Россией существует". 

Это, действительно, сфера, где договариваться придется, поскольку необходимо 
"установить критерии и границы понятий", таких как, например, кибервойна, согласился, 
выступая на заседании Политклуба, заместитель директора Института политического и 
военного анализа Александр Храмчихин. По его мнению, о союзе России с европейскими 
странами или, тем более, с США, говорить явно не приходится. 

Потенциальным главным союзником России выступает Казахстан и другие нынешние 
или потенциальные партнеры по Евразийскому союзу, как единственному более-менее 
внятному стратегическому проекту, предложенному Россией, отмечает Храмчихин. Он также 
полагает, что если Москве в поиске союзников и надо из чего-то исходить, так это из 
вероятности конфликта с Китаем. В этом случае приоритетными союзниками нашей страны 
могли бы стать Индия, Монголия или, скажем, Япония, если бы с последней не было бы 
"дурацкого" территориального спора, мешающего стратегическому союзу. 

При этом Храмчихин оговаривается, что неизвестно, когда может возникнуть этот 
гипотетический конфликт. В свою очередь Борис Межуев полагает, что ситуация может 
сложиться и хуже — Россия окажется перед лицом открытого союза США и Китая. Уже сейчас 
эти две державы находятся в связке, но, в большей степени, экономической, а не военно-
политической. Однако ситуация не будет улучшаться в случае, если сотрудничество Пекина и 
Вашингтона дальше будет не укрепляться, а, напротив, их связку разорвут противоречия, 
неизбежные между двумя странами. Такой сценарий приведет к войне, в которой России 
трудно будет остаться простым наблюдателем. 

В любом случае, сейчас Москва может заниматься прагматичными проектами по 
укреплению собственной обороноспособности. В том числе, даже и в союзе с такими 
структурами как НАТО, против которых остаются старые предубеждения. Ведь получается, 
что если России и надо держать "порох сухим", как "завещал" Владимир Путин, то только 
ради того, чтобы обезопасить себя в "чужой" войне. От "своих" врагов она сегодня защищена 
фактом их отсутствия. 

Росбалт 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 2221 ▲ 0, 06 

EUR 40, 1735 ▼ 0, 04 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 


